



Le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle dans le Christ Jésus Notre-Seigneur. Rm 6,23



Sœur Jeanne-Christiane Degbey - 1943-2024

Jeannette Cossiwa - de Honton/Athiémé - Bénin

En fin d'après-midi du 10 octobre 2024, Sœur Jeanne-Christiane Degbey a été appelée à voir le visage de son Seigneur au terme de longues et multiples épreuves de santé. Elle était dans la 56^e année de sa profession religieuse.

Née au Bénin (nommé alors le Dahomey) elle passa son enfance au Niger chez un oncle, intégrée à la fratrie de ses cousines. C'est là qu'elle rencontra pour la première fois des Sœurs missionnaires dont sa tante lui disait : « les religieuses se donnent à Dieu et se dévouent pour lui ; elles sont les sœurs de tout le monde ». Et Jeannette voulut aussi être sœur de tout le monde !

Au terme de ses études elle s'engage dans l'enseignement auprès des enfants où elle fut « aimée de tout le monde » disent les témoins. Lectrice de l'hebdomadaire « Afrique Nouvelle », elle apprit que ce journal était édité et imprimé par les Sœurs de Saint-Paul de Fribourg à Dakar, au Sénégal. Elle prit rapidement contact avec elles et fit l'expérience de leur vie communautaire. En 1967 elle rejoint la Maison-Mère à Fribourg pour y commencer le noviciat. Après son engagement dans la Congrégation, elle obtient un brevet professionnel de libraire, qui la prépare à mettre en œuvre sa passion de faire lire. Une passion bien dans la mission d'évangélisation des Sœurs de Saint-Paul. Elle la vivra pendant une vingtaine d'années à la Librairie Saint-Paul de Paris, puis pendant un autre bail de vingt ans à la Librairie diocésaine d'Antsirabe/Madagascar. Là, elle accompagna la construction d'un nouveau bâtiment diocésain, tout à la fois Librairie et Centre culturel multimédias. Sa gentillesse et son bon sens ont donné force et courage aux acteurs de la construction.

Sœur Jeannette assumait des responsabilités tant au niveau des activités apostoliques que de la vie communautaire. Son attachement à Jésus-Christ dans l'Œuvre de Saint-Paul et sa sagesse y ont trouvé un champ d'épanouissement dans l'annonce de l'Évangile selon notre charisme. Merci chère Sœur Jeannette ! Merci à vous, membres de sa famille venus accompagner ses dernières semaines parmi nous. Merci à tous les soignant-e-s d'ici et d'ailleurs qui de longue date ont prodigué des soins à Sœur Jeannette.

La célébration eucharistique et le dernier adieu auront lieu en l'église du Christ-Roi, à Fribourg, le mercredi 16 octobre 2024 à 14 h 30.

La défunte reposera en la chapelle mortuaire du Christ-Roi dès dimanche après-midi 13 octobre.

*La Supérieure générale,
les Sœurs de Saint-Paul
et la famille en deuil.*

Boulevard de Pérolles 44
1700 Fribourg